

**PRINSIP KESOPANAN DALAM ACARA DEBAT “KONTROVERSI”**

**DI METRO TV: TINJAUAN PRAGMATIK**

Skripsi Ini Disusun untuk Memperoleh Gelar Sarjana Humaniora pada Program Studi Sastra  
Indonesia Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas

M. Subarkah

2010721024

**Dosen Pembimbing:**

**Dr. Aslinda, M.Hum**

**Dra. Noviatri, M.Hum**



**Program Studi Sastra Indonesia**

**Fakultas Ilmu Budaya**

**Universitas Andalas**

**Padang**

**2024**

## ABSTRAK

**M. Subarkah, 2010721024. “Prinsip Kesopanan dalam Acara Debat “Kontroversi” di Metro TV: Tinjauan Pragmatik”. Skripsi. Program Studi Sastra Indonesia Fakultas Ilmu Budaya. Pembimbing I, Dr. Aslinda M.Hum., dan pembimbing II, Dra. Noviatri, M.Hum.**

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan pematuhan dan pelanggaran prinsip kesopanan tuturan yang ada di debat “Kontroversi” Metro TV serta mendeskripsikan faktor penyebab ketidaksopanan tuturan yang terdapat dalam debat “Kontroversi” di Metro TV.

Metode yang digunakan pada tahap penyediaan data adalah metode simak dengan teknik dasar teknik sadap. Teknik lanjutan yaitu teknik Simak Bebas Libat Cakap (SBLIC) dan teknik catat. Selanjutnya, pada tahap analisis data digunakan metode padan. Metode padan yang digunakan metode padan referensial dan metode padan pragmatis. Teknik dasar yang digunakan adalah teknik Pilah Unsur Penentu (PUP) dan teknik lanjutan berupa teknik Hubung Banding Membedakan (HBB). Adapun pada tahap penyajian hasil analisis data, digunakan metode penyajian informal.

Berdasarkan hasil analisis data, prinsip kesopanan yang dipatuhi, yaitu maksim kebijaksanaan, maksim kemurahan, maksim kerendahan hati, maksim kecocokan, dan maksim kesimpatian. Prinsip kesopanan yang di anggar, yaitu maksim kebijaksanaan, maksim kemurahan, maksim penerimaan, maksim kerendahan hati, maksim kecocokan, dan maksim kesimpatian. Faktor yang menyebabkan ketidaksopanan berbahasa dalam debat “Kontroversi” di Metro TV meliputi dorongan emosi penutur, sikap protektif terhadap pendapat, tuduhan yang disengaja kepada lawan tutur, dan upaya memojokkan lawan tutur.

**Kata Kunci:** *prinsip kesopanan, ketidaksopanan, debat, pragmatik*

